



あいせんだより

令和元年 11月号



* 保育参加/保護者懇談会を終えて *

先月、0・1歳児の保護者懇談会と幼児組の保育参加・懇談会を行いました。幼児組では、クラスごとにいつも子ども達が遊んでいる積み木やゲーム、手仕事などを一緒に遊びながら保護者の方にも体験して頂きました。

子ども達は、「お家の人とこのゲームで遊ぼう」「積み木で〇〇を作ろう」と、この日をとても楽しみに待っていました。



いつもは年上の子が年下の子にルールを教えて一緒に遊んでいます。今日はお家の人にルールを教えていました。子ども達に負けられないと、頑張っている大人達の姿が印象的でした。



カブラできりんを作ったり、ナイヤガラに挑戦しました。ナイヤガラが崩れていく時の音色に思わず会場中から拍手が起きました。



保護者の方から「この日を楽しみにしていた」「お給食が美味しかった」と言って頂きました。中には、「家では食べないものも、パクパク食べていて驚いた」「ご飯を運んだり、食器を片づけることが出来ることを知った」「こぼして食べるのが少なく、とても上手に食べる事が出来ていた」などご家庭とは違う姿も見て頂けたようです。



今月の行事予定

- 7日(木) 幼児組内科健診
- 26日(火) 5歳児発表会
- 27日(水) 津波避難訓練
雨天12/5(木)



防災訓練を行いました!

- 10月8日(火)に、防災訓練を行いました。
- 0・1歳児は避難車に乗ったり、保育士におんぶや抱っこされて…
- 2歳児は誘導ロープを使って自分たちで歩いて…
- 3歳以上児は友だちと手をつないで歩いて、南部公園まで避難しました。

毎月、火災や地震など様々な状況を想定して訓練をしていますが、煙や揺れが無い中での訓練です。

実際は、子ども達が怖がって泣いたり、しがみついてくることが予想されます。

私たち職員は、どんな状況にも対応できるように、日々の訓練をしっかり行っていきたくと思っています。



乳児組の懇談会では、日常の様子をお話したり、子どもの好きなわらべうたと一緒に歌ったりしました。各クラス、ポートフォリオを作成し、生活や遊びの様子を写真で見させて頂きました。



<子ども達の様子>



1歳児の子ども達は、すべり台が大好きです。腹筋を使い滑り方も安定してきました。



園庭の柿が色づいてきました。保育園の柿はそのまま食べたら“渋い”ので、毎年干し柿にしています。今年はたくさん実っています。



お兄さんお姉さんに負けないくらい“パカポコ”が上手になりました。興味がある遊びは何度も何度も挑戦しています。(2歳児)



戸外遊びから帰ってくると、毎日、熱帯魚を見てからお部屋に帰る子どもたちです。何か発見すると、担当の職員に教えてください。



並べたタイヤの上を歩いて、最後は跳び箱からジャンプ！上手に着地した時の満足そうな顔は、とてもかわいらしいです。



ボールを投げたり、蹴ったりして遊んでいる子ども達が、今日はボールを持って走ったり、その後ろを追いかけていました。これはと思い「ラクビーかな？」と質問すると、にっこり笑って「そうだよ！」と答える子ども達。ラクビーW杯で“ベスト8”だった日本チームの再現あそびだったのでしょか…。



* 不審者対応訓練に参加して *

保育園に不審者が侵入した想定で訓練を行いました。竹ぼうきなどを使って、顔の辺りを威嚇する事、何人かで対応する時は前からだけでなく、後ろにも回って足を攻撃する事、使えるものがあれば何でも使う事、警察が来るまでは10分くらいはかかる事が予想されるので、そこまでは頑張って子どもを守るようにしてほしいとの事でした。近年は、行徳の治安が良くなってきているとの事でしたが、職員みんなで安全対策を考えていきたいと思います。



あそびこそ学び ~遊びの大切さを大人が理解する~

構成あそび

構成遊びと聞くと、積み木を想像しますが、園には積み木以外の構成遊びが存在しています。構成遊びは体験や感動を表現する自己表現のツールですので、形やフォルムの美しいものばかりで、見ているだけでも楽しい道具ばかりです。

その道具を与える時期は、自分で崩したり、外してスタートに戻す事ができるようになってからと言われていきます。クレヨンで絵を描く表現はレベルが高いと感じる子がいますので、それ以外の構成遊びを用意して、いつでも自己表現できる環境をつくる事が大切です。



マグネット (マグネット社) ドイツ

リモーザ (デュシマ社) ドイツ
小さなボタンの様なパーツをはめこみます。全部はめ込む楽しさから柄にこだわったり、見立てたりする様になります。



アキシモ (デュシマ社) ドイツ
縦にパーツを落とし、絵柄を作っていきます



キーナーモザイク (ネフ社) ドイツ

ネフ社の積み木と組み合わせて遊ぶ事ができます。滑らかな木の感触と美しい色彩が特徴